

**Staatskanzlei**

Information

Rathaus / Barfässergerasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 21 26  
kanzlei@sk.so.ch  
www.so.ch

**Medienmitteilung****Finissage der langjährigen Archäologischen Ausstellung in Olten**

**Solothurn/Olten, 4. August 2014 – Am kommenden Sonntag 10. August 2014 laden das Archäologische Museum Kanton Solothurn und das Historische Museum an der Konradstrasse 7 in Olten zur Finissage der langjährigen archäologischen Ausstellung ein. Eine neue archäologische Ausstellung wird zur Zeit erarbeitet. Die Neueröffnung ist auf das Frühjahr 2015 geplant. Dann wird das Museum am alten Ort im neuen Kleid zu weiteren Forschungs- und Entdeckungsreisen durch die Vergangenheit des Kantons Solothurn einladen. Das Programm beginnt um bereits um 10 Uhr morgens und dauert bis 17 Uhr. Der Eintritt ist frei.**

Über dreissig Jahre lang empfing die archäologische Ausstellung zahlreiche Kinder, Erwachsene, Schulklassen und Familien. Dies nicht ohne Grund, handelt es sich doch um die einzige Präsentation im Kanton Solothurn, welche einen Überblick über die Ur-und Frühgeschichte des gesamten Kantons vermittelt und einen Einblick ins Leben der Menschen von der Steinzeit bis ins frühe Mittelalter gewährt.

Nun schliesst die langjährige Ausstellung am 10. August 2014 vorübergehend ihre Tore und verabschiedet sich mit einem speziellen Programmangebot und einem feierlichen Ausklang von seinem Publikum. Die Neueröffnung ist auf das Frühjahr 2015 geplant. Dann wird das Museum am alten Ort im neuen Kleid zu

weiteren Forschungs- und Entdeckungsreisen durch die Vergangenheit des Kantons Solothurn einladen.

### **Zur Geschichte der archäologischen Ausstellung in Olten**

Ende 1980 wurde die Ausstellung zur Ur- und Frühgeschichte des Kantons unter dem damaligen Leiter des Historischen Museums Olten, Hans Brunner, und dem Betreuer der archäologischen Sammlung, Hugo Schneider, eröffnet. Unterdessen sind über dreissig Jahre vergangen. Optisch und inhaltlich hat sich die Ausstellung seither kaum verändert. Zahlreiche Familien und viele Schulklassen gingen in all den Jahren ein und aus. Ein vielseitiges Rahmenprogramm, das öfters auch gemeinsam mit den drei Oltner Museen gestaltet wird, lockt bis heute ein interessiertes Publikum ins Museum.

Geändert hat sich in der Zwischenzeit die Betriebsstruktur des Historischen Museums. So ist die archäologische Ausstellung heute nicht mehr eine Abteilung des Historischen Museums Olten, sondern tritt seit 2006 eigenständig als Archäologisches Museum Kanton Solothurn auf. Die Betreuung der archäologischen Sammlung und der Ausstellung obliegt der Kantonsarchäologie. Für Inhalt und Programm des Archäologischen Museums ist die Kuratorin Karin Zuberbühler verantwortlich. Die Stadt Olten beziehungsweise das Historische Museum Olten unter der Leitung von Peter Kaiser sichern den Museumsbetrieb. Der Kanton beteiligt sich mit jährlichen Beiträgen an den Betriebskosten.

Die von der Stadt Olten im Jahre 2013 in Auftrag gegebenen Gebäudeuntersuchungen haben gezeigt, dass die technischen Installationen den heutigen Anforderungen nicht mehr genügen und dass eine Sanierung des Ausstellungsraumes unumgänglich ist. Dazu kommen inhaltliche und gestalterische Mängel der mittlerweile über dreissig Jahre alten Ausstellung. Die archäologische Ausstellung schliesst daher am 10. August 2014 vorübergehend ihre Tore.

Ein Team von Archäologen, Gestaltern und Vermittlern rund um die Kuratorin Karin Zuberbühler erarbeitet derzeit eine neue archäologische Ausstellung. Die Eröffnung ist auf Frühjahr 2015 geplant.

**Programm Finissage, 10. August 2014, 10 – 17 Uhr**

Ab 10 Uhr      **Begrüssungskaffee und Gipfeli** – Es het solangs het

**Experiment Urgeschichte** – Verschiedene Workshops zum Mitmachen, für die ganze Familie

**Lauter Gaumenfreuden** – Essen Sie sich quer durch die Urgeschichte

15 Uhr      **Weisch no?** Ein Rundgang durch die Ausstellung mit dem ehemaligen Leiter des Historischen Museums Olten, Hans Brunner. Moderation: Karin Zuberbühler, Kuratorin

16 Uhr      **Abschliessende Worte**  
Regierungsrat Roland Fürst und Stadtpräsident Martin Wey

**Ausklang** – Musikalische Umrahmung mit Christoph Greuter, Slide-Gitarre

Anschliessend Apéro

Der Eintritt ist frei.

Archäologisches Museum Kanton Solothurn

Historisches Museum Olten

Konradstrasse 7

4600 Olten